



Wenn das neue Jahr mit Raketen und Böllern begrüßt wird, geraten Autos schnell in Gefahr.

30.12.2025 09:30 CET

So lassen sich Autos vor Feuerwerkschäden schützen

Wenn das neue Jahr mit Raketen und Böllern begrüßt wird, geraten Autos schnell in Gefahr. Denn Feuerwerk kann nicht nur laut, sondern auch brandgefährlich sein. Nach Einschätzung des Gesamtverbands der Deutschen Versicherungswirtschaft könnten rund um Silvester und Neujahr bundesweit bis zu 1.000 Autos in Brand geraten – so viele wie sonst in einem ganzen Monat.^[1] Mit ein paar einfachen Maßnahmen lässt sich das Risiko jedoch deutlich senken.

Herabfallende Raketenreste, Funkenflug oder fehlgeleitete Böller können Lack, Reifen oder sogar den gesamten Wagen beschädigen. Besonders kritisch wird es, wenn Feuerwerkskörper unter das Auto rollen und explodieren. In belebten Straßen oder an beliebten Treffpunkten steigt das Risiko zusätzlich.

„Der wichtigste Schutz beginnt beim Parken des Fahrzeugs“, Sarah D’Alessandro. „Wenn möglich, parken Sie Ihr Auto in einer Garage oder auf einem privaten Stellplatz. Steht das Auto am Straßenrand, sollte Abstand zu Orten gehalten werden, an denen viele Menschen feiern oder Feuerwerk gezündet wird. Ruhigere Nebenstraßen sind meist sicherer als zentrale Treffpunkte.“

Gut zu wissen: Versicherungsschutz an Silvester

Wenn das Auto brennt, ersetzt die Teilkaskoversicherung den entstandenen Schaden. Auch wer eine Vollkaskoversicherung abgeschlossen hat, ist in diesem Fall abgesichert, da die Teilkasko automatisch in der Vollkasko eingeschlossen ist. Entstehen durch ein Feuerwerk Lackschäden oder Dellen an Fahrzeug, können diese Schäden über die Vollkaskoversicherung geltend gemacht werden. Während ein Schaden in der Teilkaskoversicherung keine Auswirkungen auf Schadenfreiheitsklassen hat, senkt ein Schaden in der Vollkaskoversicherung die Schadenfreiheitsklasse und führt somit meist zu einem höheren Versicherungsbeitrag.

Weitere Informationen zur Kfz-Versicherung finden sich unter
www.barmenia-gothaer.de.

[1] GDV: <https://www.gdv.de/gdv/medien/medieninformationen/versicherer-rechnen-mit-1-000-fahrzeugbraenden-zu-silvester-163102>

Die BarmeriaGothaer Gruppe gehört mit rund acht Millionen Kundinnen und Kunden, 7.500 Mitarbeitenden sowie Beitragseinnahmen von rund 8,5 Milliarden Euro zu den Top10 Versicherern in Deutschland und ist einer der größten Versicherungsvereine auf Gegenseitigkeit.

Angeboten werden alle Versicherungssparten für Privat- und Firmenkunden.

Dabei setzt das Unternehmen auf qualitativ hochwertige persönliche und digitale Beratung sowie die Unterstützung seiner Kundinnen und Kunden auch über die eigentliche Versicherungsleistung hinaus. Als einer der führenden Partner für den Mittelstand bieten die BarmeniaGothaer Unternehmen eine umfassende Absicherung gegen alle relevanten Risiken. Neben vielfältigen Schutzkonzepten unterstützen sie ihre Firmenkunden auch bei aktuellen Herausforderungen wie der Mitarbeitendengewinnung und -bindung.

Privatkunden bietet die BarmeniaGothaer neben dem klassischen Versicherungsschutz und der Altersvorsorge auch digitale Services sowie vielschichtige Gesundheitsdienstleistungen. Als Versicherungsverein auf Gegenseitigkeit ist die BarmeniaGothaer nur ihren Mitgliedern – also ihren Kundinnen und Kunden verpflichtet – nicht etwa Aktionären. Durch diese Unabhängigkeit kann das Unternehmen langfristig und nachhaltig im Sinne seiner Mitglieder agieren.

Kontaktpersonen



Jule Müller

Pressekontakt

Pressereferentin

Kompositversicherungen

jule.mueller@barmenia.de

+49 202 438-1932